

LE ROI EST DETRONE ET SON ORGUEIL RABAISSÉ

[Texte de Bible: Daniel 4:1-37](#)

LEÇON 421 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Cette sentence est un décret de ceux qui veillent, cette résolution est un ordre des saints, afin que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le règne des hommes, qu'il le donne à qui il lui plaît" (Daniel 4:17).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Daniel 4:1-37

¹ Nebucadnetsar, roi, à tous les peuples, aux nations, aux hommes de toutes langues, qui habitent sur toute la terre. Que la paix vous soit donnée avec abondance!

² Il m'a semblé bon de faire connaître les signes et les prodiges que le Dieu suprême a opérés à mon égard.

³ Que ses signes sont grands! que ses prodiges sont puissants! Son règne est un règne éternel, et sa domination subsiste de génération en génération.

⁴ Moi, Nebucadnetsar, je vivais tranquille dans ma maison, et heureux dans mon palais.

⁵ J'ai eu un songe qui m'a effrayé; les pensées dont j'étais poursuivi sur ma couche et les visions de mon esprit me remplissaient d'épouvante.

⁶ J'ordonnai qu'on fît venir devant moi tous les sages de Babylone, afin qu'ils me donnassent l'explication du songe.

⁷ Alors vinrent les magiciens, les astrologues, les Chaldéens et les devins. Je leur dis le songe, et ils ne m'en donnèrent point l'explication.

⁸ En dernier lieu, se présenta devant moi Daniel, nommé Beltschatsar d'après le nom de mon dieu, et qui a en lui l'esprit des dieux saints. Je lui dis le songe:

⁹ Beltschatsar, chef des magiciens, qui as en toi, je le sais, l'esprit des dieux saints, et pour qui aucun secret n'est difficile, donne-moi

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I Le Rêve du Roi

1. Nebucadnetsar reconnaît la domination éternelle de Dieu: Daniel 4:1-3.

2. Le roi fait un rêve sur un grand arbre abattu: Daniel 4:4-17;
Psaume 37:35-36

³⁵ J'ai vu le méchant dans toute sa puissance; Il s'étendait comme un arbre verdoyant.

³⁶ Il a passé, et voici, il n'est plus; Je le cherche, et il ne se trouve plus.

II L'Interprétation et l'Avertissement

1. Les sages de Babylone ne pouvaient pas interpréter le songe du roi: Daniel 4:18, 6, 7;

Daniel 2:2-13

² Le roi fit appeler les magiciens, les astrologues, les enchanteurs et les Chaldéens, pour qu'ils lui disent ses songes. Ils vinrent, et se présentèrent devant le roi.

³ Le roi leur dit: J'ai eu un songe; mon esprit est agité, et je voudrais connaître ce songe.

⁴ Les Chaldéens répondirent au roi en langue araméenne: O roi, vis éternellement! dis le songe à tes serviteurs, et nous en donnerons l'explication.

⁵ Le roi reprit la parole et dit aux Chaldéens: La chose m'a échappé; si vous ne me faites connaître le songe et son explication, vous serez mis en pièces, et vos maisons seront réduites en un tas d'immondices.

⁶ Mais si vous me dites le songe et son explication, vous recevrez de moi des dons et des présents, et de grands honneurs. C'est pourquoi dites-moi le songe et son explication.

⁷ Ils répondirent pour la seconde fois: Que le roi dise le songe à ses serviteurs, et nous en donnerons l'explication.

⁸ Le roi reprit la parole et dit: Je m'aperçois, en vérité, que vous voulez gagner du temps, parce que vous voyez que la chose m'a échappé.

⁹ Si donc vous ne me faites pas connaître le songe, la même sentence vous enveloppera tous; vous voulez vous préparer à dire des mensonges et des faussetés, en attendant que les temps soient changés. C'est pourquoi dites-moi le songe, et je saurai si vous êtes capables de m'en donner l'explication.

¹⁰ Les Chaldéens répondirent au roi: Il n'est personne sur la terre qui puisse dire ce que demande le roi; aussi jamais roi, quelque grand et puissant qu'il ait été, n'a exigé une pareille chose d'aucun magicien, astrologue ou Chaldéen.

¹¹ Ce que le roi demande est difficile; il n'y a personne qui puisse le dire au roi, excepté les dieux, dont la demeure n'est pas parmi les hommes.

¹² Là-dessus le roi se mit en colère, et s'irrita violemment. Il ordonna qu'on fasse périr tous les sages de Babylone.

¹³ La sentence fut publiée, les sages étaient mis à mort, et l'on cherchait Daniel et ses compagnons pour les faire périr.

2. Daniel interprète le songe: Daniel 4:19-26; 2:36-45.

Daniel 2:36-45

³⁶ Voilà le songe. Nous en donnerons l'explication devant le roi.

l'explication des visions que j'ai eues en songe.

¹⁰ Voici les visions de mon esprit, pendant que j'étais sur ma couche. Je regardais, et voici, il y avait au milieu de la terre un arbre d'une grande hauteur.

¹¹ Cet arbre était devenu grand et fort, sa cime s'élevait jusqu'aux cieux, et on le voyait des extrémités de toute la terre.

¹² Son feuillage était beau, et ses fruits abondants; il portait de la nourriture pour tous; les bêtes des champs s'abritaient sous son ombre, les oiseaux du ciel faisaient leur demeure parmi ses branches, et tout être vivant tirait de lui sa nourriture.

¹³ Dans les visions de mon esprit, que j'avais sur ma couche, je regardais, et voici, un de ceux qui veillent et qui sont saints descendit des cieux.

¹⁴ Il cria avec force et parla ainsi: Abattez l'arbre, et coupez ses branches; secouez le feuillage, et dispersez les fruits; que les bêtes fuient de dessous, et les oiseaux du milieu de ses branches!

¹⁵ Mais laissez en terre le tronc où se trouvent les racines, et liez-le avec des chaînes de fer et d'airain, parmi l'herbe des champs. Qu'il soit trempé de la rosée du ciel, et qu'il ait, comme les bêtes, l'herbe de la terre pour partage.

¹⁶ Son coeur d'homme lui sera ôté, et un coeur de bête lui sera donné; et sept temps passeront sur lui.

¹⁷ Cette sentence est un décret de ceux qui veillent, cette résolution est un ordre des saints, afin que les vivants sachent que le Très-Haut domine sur le règne des hommes, qu'il le donne à qui il lui plaît, et qu'il y élève le plus vil des hommes.

¹⁸ Voilà le songe que j'ai eu, moi, le roi Nebucadnetsar. Toi,

³⁷ O roi, tu es le roi des rois, car le Dieu des cieux t'a donné l'empire, la puissance, la force et la gloire;

³⁸ il a remis entre tes mains, en quelque lieu qu'ils habitent, les enfants des hommes, les bêtes des champs et les oiseaux du ciel, et il t'a fait dominer sur eux tous: c'est toi qui es la tête d'or.

³⁹ Après toi, il s'élèvera un autre royaume, moindre que le tien; puis un troisième royaume, qui sera d'airain, et qui dominera sur toute la terre.

⁴⁰ Il y aura un quatrième royaume, fort comme du fer; de même que le fer brise et rompt tout, il brisera et rompra tout, comme le fer qui met tout en pièces.

⁴¹ Et comme tu as vu les pieds et les orteils en partie d'argile de potier et en partie de fer, ce royaume sera divisé; mais il y aura en lui quelque chose de la force du fer, parce que tu as vu le fer mêlé avec l'argile.

⁴² Et comme les doigts des pieds étaient en partie de fer et en partie d'argile, ce royaume sera en partie fort et en partie fragile.

⁴³ Tu as vu le fer mêlé avec l'argile, parce qu'ils se mêleront par des alliances humaines; mais ils ne seront point unis l'un à l'autre, de même que le fer ne s'allie point avec l'argile.

⁴⁴ Dans le temps de ces rois, le Dieu des cieux suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit, et qui ne passera point sous la domination d'un autre peuple; il brisera et anéantira tous ces royaumes-là, et lui-même subsistera éternellement.

⁴⁵ C'est ce qu'indique la pierre que tu as vue se détacher de la montagne sans le secours d'aucune main, et qui a brisé le fer, l'airain, l'argile, l'argent et l'or. Le grand Dieu a fait connaître au roi ce qui doit arriver après cela. Le songe est véritable, et son explication est certaine.

3. Daniel conseille le roi de prendre en considération l'avertissement du songe et de se détourner de son péché: Daniel 4:27;.

Esaië 58:1

¹ Crie à plein gosier, ne te retiens pas, Elève ta voix comme une trompette, Et annonce à mon peuple ses iniquités, A la maison de Jacob ses péchés!

Jérémie 26:3

³ Peut-être écouteront-ils, et reviendront-ils chacun de leur mauvaise voie; alors je me repentirai du mal que j'avais pensé leur faire à cause de la méchanceté de leurs actions.

Ezéchiel 3:18

¹⁸ Quand je dirai au méchant: Tu mourras! si tu ne l'avertis pas, si tu ne parles pas pour détourner le méchant de sa mauvaise voie et pour lui sauver la vie, ce méchant mourra dans son iniquité, et je te redemanderai son sang.

Matthieu 27:19

¹⁹ Pendant qu'il était assis sur le tribunal, sa femme lui fit dire: Qu'il n'y ait rien entre toi et ce juste; car aujourd'hui j'ai beaucoup souffert en songe à cause de lui.

Hébreux 12:25

²⁵ Gardez-vous de refuser d'entendre celui qui parle; car si ceux-là n'ont pas échappé qui refusèrent d'entendre celui qui publiait les oracles sur la terre, combien moins échapperons-nous, si nous nous détournons de celui qui parle du haut des cieux,

III L'Accomplissement

1. Après douze mois d'orgueil et de rejet de la miséricorde de Dieu, Nebucadnetsar fut détrôné: Daniel 4:28-32;.

Daniel 5:20

²⁰ Mais lorsque son coeur s'éleva et que son esprit s'endurcit jusqu'à l'arrogance, il fut précipité de son trône royal et dépouillé de sa gloire;

2 Chroniques 26:16

¹⁶ Mais lorsqu'il fut puissant, son coeur s'éleva pour le

Beltschatsar, donnes-en l'explication, puisque tous les sages de mon royaume ne peuvent me la donner; toi, tu le peux, car tu as en toi l'esprit des dieux saints.

¹⁹ Alors Daniel, nommé Beltschatsar, fut un moment stupéfait, et ses pensées le troublaient. Le roi reprit et dit: Beltschatsar, que le songe et l'explication ne te troublent pas! Et Beltschatsar répondit: Mon seigneur, que le songe soit pour tes ennemis, et son explication pour tes adversaires!

²⁰ L'arbre que tu as vu, qui était devenu grand et fort, dont la cime s'élevait jusqu'aux cieux, et qu'on voyait de tous les points de la terre;

²¹ cet arbre, dont le feuillage était beau et les fruits abondants, qui portait de la nourriture pour tous, sous lequel s'abritaient les bêtes des champs, et parmi les branches duquel les oiseaux du ciel faisaient leur demeure,

²² c'est toi, ô roi, qui es devenu grand et fort, dont la grandeur s'est accrue et s'est élevée jusqu'aux cieux, et dont la domination s'étend jusqu'aux extrémités de la terre.

²³ Le roi a vu l'un de ceux qui veillent et qui sont saints descendre des cieux et dire: Abattez l'arbre, et détruisez-le; mais laissez en terre le tronc où se trouvent les racines, et liez-le avec des chaînes de fer et d'airain, parmi l'herbe des champs; qu'il soit trempé de la rosée du ciel, et que son partage soit avec les bêtes des champs, jusqu'à ce que sept temps soient passés sur lui.

²⁴ Voici l'explication, ô roi, voici le décret du Très-Haut, qui s'accomplira sur mon seigneur le roi.

²⁵ On te chassera du milieu des

perdre. Il pécha contre l'Eternel, son Dieu: il entra dans le temple de l'Eternel pour brûler des parfums sur l'autel des parfums.

2 Chroniques 32:25

²⁵ Mais Ezéchias ne répondit point au bienfait qu'il avait reçu, car son coeur s'éleva; et la colère de l'Eternel fut sur lui, sur Juda et sur Jérusalem.

Esaïe 14:12-15

¹² Te voilà tombé du ciel, Astre brillant, fils de l'aurore! Tu es abattu à terre, Toi, le vainqueur des nations!

¹³ Tu disais en ton coeur: Je monterai au ciel, J'élèverai mon trône au-dessus des étoiles de Dieu; Je m'assiérai sur la montagne de l'assemblée, A l'extrémité du septentrion;

¹⁴ Je monterai sur le sommet des nues, Je serai semblable au Très-Haut.

¹⁵ Mais tu as été précipité dans le séjour des morts, Dans les profondeurs de la fosse.

2. Chassé de son palais, le roi vécut dans les champs comme un animal: Daniel 4:33;

Daniel 5:21

²¹ il fut chassé du milieu des enfants des hommes, son coeur devint semblable à celui des bêtes, et sa demeure fut avec les ânes sauvages; on lui donna comme aux boeufs de l'herbe à manger, et son corps fut trempé de la rosée du ciel, jusqu'à ce qu'il reconnût que le Dieu suprême domine sur le règne des hommes et qu'il le donne à qui il lui plaît.

Psaume 32:9

⁹ Ne soyez pas comme un cheval ou un mulet sans intelligence; On les bride avec un frein et un mors, dont on les pare, Afin qu'ils ne s'approchent point de toi.

3. Après sept saisons Nebucadnetsar revint à Dieu, et la raison lui revint: Daniel 4:34;.

Actes 8:22

²² Repens-toi donc de ta méchanceté, et prie le Seigneur pour que la pensée de ton coeur te soit pardonnée, s'il est possible;

4. Le royaume fut redonné à Nebucadnetsar, lorsqu'il reconnut que Dieu règne dans le Ciel et sur la terre: Daniel 4:35, 36, 17, 25, 32.
5. Le roi Nebucadnetsar rend son témoignage et donne un avertissement au sujet de l'orgueil: Daniel 4:37, 1-3;

Proverbes 16:18

¹⁸ L'arrogance précède la ruine, Et l'orgueil précède la chute.

Proverbes 29:23

²³ L'orgueil d'un homme l'abaisse, Mais celui qui est humble d'esprit obtient la gloire.

1 Jean 2:16

¹⁶ car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais vient du monde.

Apocalypse 3:17

¹⁷ Parce que tu dis: Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu,

COMMENTAIRE:

Dans une leçon précédente, nous avons étudié le deuxième chapitre de Daniel et avons réalisé qu'à travers un songe, Dieu révéla à Nebucadnetsar qu'il était la tête d'or de la statue qui dépeignit les empires du monde. Le Dieu du Ciel lui donna le royaume de Babylone ainsi que toute la puissance, la force, et la gloire de ce royaume, et l'appela le roi des rois. Mais quel homme inconverti y a-t-il, que Dieu a béni, élevé et fait prospérer, qui ne s'attribuerait pas tout l'honneur et n'oublierait pas que c'est Dieu qui lui a donné ces choses? Nebucadnetsar devait néanmoins apprendre et reconnaître que le "Très-Haut domine sur le règne des

hommes, tu auras ta demeure avec les bêtes des champs, et l'on te donnera comme aux boeufs de l'herbe à manger; tu seras trempé de la rosée du ciel, et sept temps passeront sur toi, jusqu'à ce que tu saches que le Très-Haut domine sur le règne des hommes et qu'il le donne à qui il lui plaît.

²⁶ L'ordre de laisser le tronc où se trouvent les racines de l'arbre signifie que ton royaume te restera quand tu reconnaîtras que celui qui domine est dans les cieux.

²⁷ C'est pourquoi, ô roi, puisse mon conseil te plaire! mets un terme à tes péchés en pratiquant la justice, et à tes iniquités en usant de compassion envers les malheureux, et ton bonheur pourra se prolonger.

²⁸ Toutes ces choses se sont accomplies sur le roi Nebucadnetsar.

²⁹ Au bout de douze mois, comme il se promenait dans le palais royal à Babylone,

³⁰ le roi prit la parole et dit: N'est-ce pas ici Babylone la grande, que j'ai bâtie, comme résidence royale, par la puissance de ma force et pour la gloire de ma magnificence?

³¹ La parole était encore dans la bouche du roi, qu'une voix descendit du ciel: Apprends, roi Nebucadnetsar, qu'on va t'enlever le royaume.

³² On te chassera du milieu des hommes, tu auras ta demeure avec les bêtes des champs, on te donnera comme aux boeufs de l'herbe à manger; et sept temps passeront sur toi, jusqu'à ce que tu saches que le Très-Haut domine sur le règne des hommes et qu'il le donne à qui il lui plaît.

³³ Au même instant la parole s'accomplit sur Nebucadnetsar. Il fut chassé du milieu des hommes, il mangea de l'herbe comme les

hommes".

L'Avvertissement Prophétique du Roi

Nebucadnetsar avait remporté des victoires dans ses guerres et avait eu le succès dans toute son administration. Ses ennemis avaient tous été effectivement asservis et toute chose était paisible et prospère dans son empire. Il avait réussi à faire de Babylone une des merveilles du monde. Tout ce sur quoi il posait la main tournait favorablement. Il ne restait plus rien d'autre qu'il pouvait désirer en vue de satisfaire son ambition en tant qu'homme, ou d'ajouter à sa gloire en tant qu'un grand roi. Et, tandis qu'il se reposait ainsi dans sa maison et prospérait dans son palais, un songe lui vint. Le roi se souvint de ce songe si clairement décrit dans notre texte, et le raconta dans les moindres détails. Mais le roi était totalement peiné d'entendre l'explication de ce songe. Cela devait être clair, à partir des conditions mêmes du songe, que c'était pour donner au roi un sérieux avvertissement contre l'orgueil et la glorification de soi, et que Dieu enverrait une prompte humiliation sur ceux qui se donnent de la gloire pour ce qu'ils ont eu à accomplir, ou pour ce dont ils ont joui. Il est inutile de dire que le roi fut très troublé par ce songe et par ses implications.

Après que les sages de Babylone n'avaient pas pu interpréter le songe, Daniel vint devant le roi. Le roi rendit un merveilleux témoignage à la fidélité de Daniel, le prophète de Dieu, et lui raconta ensuite son songe. Daniel ne parla pas devant le roi durant une heure de temps. Daniel fut troublé dans ses pensées, probablement parce que l'interprétation de ce songe était beaucoup différent du songe antérieur. Se présenter devant un monarque mondial et lui dire ses fautes est tout à fait différent de se présenter devant lui et lui dire qu'il est un grand roi et qu'il est la tête d'or dans l'administration des empires du monde. Mais pour encourager le roi, Daniel dit que l'arbre qui avait grandi et était devenu fort était le roi: "Ta grandeur s'est accrue et s'est élevée jusqu'aux cieux et dont la domination s'étend jusqu'aux extrémités de la terre". Mais, comme le prédit le songe, il sera chassé du milieu des hommes, aura sa demeure parmi les bêtes des champs, mangera de l'herbe comme un bœuf, et la rosée du ciel tombera sur lui pendant sept ans. Alors, Daniel, fidèle à son Dieu et au risque de sa propre vie, donna conseil au roi, lui demandant de mettre un terme à son péché et à son iniquité, en pratiquant la justice et en usant de miséricorde à l'égard des pauvres. Quelle différente histoire le résultat de ce songe aurait été, si le Roi Nebucadnetsar avait prêté l'oreille à l'avertissement!

L'Offense du Roi

Nous aurions supposé qu'un tel avvertissement émouvant et une telle exhortation ne pouvaient pas manquer de produire l'effet désiré, mais rien n'est plus perfide et plus trompeur qu'une nature humaine pauvre et dépravée. Sans doute, Nebucadnetsar désirait profiter pleinement du conseil qu'il avait reçu. Il avait une pleine confiance en la sagesse et en l'inspiration du prophète. Il avait de quoi accepter toute la présentation comme un véritable message de Dieu, car il n'est pas de l'habitude de ce roi de prendre à la légère une communication si évidente qui vient de Dieu, Celui dont il avait vu les signes et les merveilles. Mais il est difficile aux riches et aux hommes puissants au milieu de leur gloire et de leurs flatteries d'être véridiques et fidèles vis-à-vis de tout ce qu'ils connaissent et sentent, comme étant leur devoir quant à ce qui est juste et vrai. Le Sauveur et Ses Apôtres ont fait la remarque sur la grande difficulté pour de telles personnes d'entrer dans le royaume des Cieux, et Nebucadnetsar ne fut pas une exception. Y a-t-il un homme qui n'est pas sauvé, qui se trouve dans un bureau, qui serait investi d'un tel pouvoir et d'une telle gloire sans en abuser, et

boeufs, son corps fut trempé de la rosée du ciel; jusqu'à ce que ses cheveux crussent comme les plumes des aigles, et ses ongles comme ceux des oiseaux.

³⁴ Après le temps marqué, moi, Nebucadnetsar, je levai les yeux vers le ciel, et la raison me revint. J'ai béni le Très-Haut, j'ai loué et glorifié celui qui vit éternellement, celui dont la domination est une domination éternelle, et dont le règne subsiste de génération en génération.

³⁵ Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant: il agit comme il lui plaît avec l'armée des cieux et avec les habitants de la terre, et il n'y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise: Que fais-tu?

³⁶ En ce temps, la raison me revint; la gloire de mon royaume, ma magnificence et ma splendeur me furent rendues; mes conseillers et mes grands me redemandèrent; je fus rétabli dans mon royaume, et ma puissance ne fit que s'accroître.

³⁷ Maintenant, moi, Nebucadnetsar, je loue, j'exalte et je glorifie le roi des cieux, dont toutes les oeuvres sont vraies et les voies justes, et qui peut abaisser ceux qui marchent avec orgueil.

qui ne se serait pas élevé plus haut que les étoiles?

C'est probable que le roi eût réfléchi sur l'explication de ce songe et, sans doute, aurait marché prudemment pendant quelque temps. Finalement, pendant une année entière, il marchait dans les lieux élevés de son palais, lequel s'étendait dans toute sa grandeur, orné de remparts et de tours. Tout autour de lui et sous lui s'étend la cité avec ses grandes avenues et son gigantesque mur aux cent immenses portes. Nebucadnetsar, en contemplant la magnificence de ces réalisations, se les attribua avec vantardise, les attribua à son propre génie, mais abandonna cette éternelle Providence sans laquelle il n'était qu'un misérable mendiant. Il regarda et admira, mais oublia le songe, et dit: "N'est-ce pas ici Babylone la grande, que j'ai bâti, comme résidence royale, par la puissance de ma force et pour la gloire de ma magnificence?"

Il avait entendu "le veilleur" céleste dire, et Daniel répéter que c'était son devoir, et celui de tous les hommes, de savoir et de se rendre compte que le Très-Haut domine sur le règne des hommes, et qu'Il le donne à qui Il veut; mais à l'heure de son transport de joie au sujet de ce qu'il avait accompli, il oublia tout ceci et s'attribua le mérite de toute chose. Ainsi, il abandonna son âme et son discours à cet orgueil minable qui semble avoir été le plus grand défaut de cet homme – le plus grand défaut de la grandeur et du succès de tout homme – qui atteignit son point culminant au moment où il marchait et parlait sur les tours et les murailles de son splendide palais.

Le Châtiment du Roi

Douze mois de miséricorde avaient été accordés au roi, temps largement suffisant pour prendre conscience et se repentir de son orgueil et de sa vaine gloire. Le châtement vint rapidement, lorsque l'heure du Seigneur arriva. Lorsque la parole était encore dans la bouche du roi, il y eut une voix venue du Ciel, disant: "On va t'enlever le royaume". Ce que le roi avait vu dans un songe, et qui avait été interprété par le prophète fidèle, s'accomplit finalement. On a pensé que le roi fut saisi d'une sorte de démence, ce qui lui ôta sa raison humaine, et il crut être un animal. Ceci aurait bien été le cas, parce qu'en se référant au recouvrement de sa santé, il dit: "Ma raison me revint". Cependant, nous ne pouvons pas penser que ceci est une affliction naturelle, car cela venait de Dieu comme étant la conséquence directe de son péché et de son orgueil. Il avait excessivement glorifié son propre génie, et Dieu changea ce génie en un plus bas instinct de bœuf qui mange l'herbe, ce qui le rendit si faible, et si bas qu'on eût dit qu'il n'avait jamais été un homme. La description complète montre l'une des plus terribles afflictions qui pourrait survenir à un être humain, surtout à Nebucadnetsar, un potentat aussi puissant. En vérité, c'est une chose terrible que de tomber entre les mains de Dieu Tout-Puissant.

Le Recouvrement de la Santé du Roi et Son Rétablissement

Sept temps ou sept saisons, ce qui signifie très probablement sept ans, s'accomplirent sur le roi se trouvant dans cette condition, mais "après le temps marqué, moi, Nebucadnetsar, je levai les yeux vers le ciel". Ce regard jeté vers le Ciel venait de celui qui a douloureusement souffert, et qui, d'un air suppliant, attendit que la miséricorde et l'aide lui vinssent du seul lieu d'où elles pouvaient venir. Ce fut à la fois un regard de respect pour le Dieu des Cieux, et de prière pour la miséricorde; et ce fut un regard qui a porté ses fruits. Le roi affirma: "La raison me revint. J'ai béni le Très-Haut, j'ai loué et glorifié celui qui vit éternellement, celui dont la domination est une domination éternelle, et dont le règne subsiste de génération en génération. Tous les habitants de la terre ne sont à ses yeux que néant: il agit comme il lui plaît avec l'armée des

cieux et avec les habitants de la terre, et il n'y a personne qui résiste à sa main et qui lui dise: Que fais-tu?"

Il avait enduré un plus terrible jugement, mais cela eut sur lui l'effet escompté. Cela humilia son orgueil. Ce jugement l'amena à une connaissance pieuse et personnelle du vrai Dieu. Cela l'amena à œuvrer en vue de faire tout ce qui était en son pouvoir pour honorer et glorifier Jéhovah. Ce même jugement ôta de son cœur toute honte et toute hésitation à confesser son péché, et à parler du caractère juste de la punition que son péché a attirée sur lui. Il fit de lui un adorateur repentant, et un missionnaire royal du vrai Dieu. Le roi Nebucadnetsar avait appris que le règne vient du Ciel, et alors son désir royal était que tous les peuples, toutes les nations, et toutes les langues demeurant sur toute la terre puissent l'apprendre, mais pas à travers des afflictions semblables à celles qu'il avait expérimentées.

Le fait qu'après une telle incapacité totale il trouva que son autorité royale lui fut réservée, était de la même manière dû à la providence spéciale et à la bonté miséricordieuse de Dieu. Il se pourrait que Daniel et les trois autres Hébreux qui occupaient des positions élevées dans le gouvernement fussent utilisés par Dieu dans la conservation de cette position pour leur roi. Ils savaient que cette affliction était pour un temps défini et que le roi en serait délivré. En conséquence, le roi avait eu ce témoignage à rendre du fait qu'à la fin de ses afflictions, ses conseillers et ses grands le demandèrent, qu'il fut rétabli dans son royaume et que sa puissance ne fit que s'accroître.

Lorsque nous connaissons et acceptons la discipline de Dieu, nous sommes toujours assurés de la faveur de Dieu.

QUESTIONS

1. Décrivez par vos propres mots le songe que Nebucadnetsar eut.
2. Quelles sont les paroles de louange du roi à l'endroit de Daniel pour son intelligence?
3. Pourquoi le roi devait-il avoir tellement confiance en Daniel à cause de son intelligence?
4. Après que Daniel avait interprété le songe, qu'avait-il à dire de plus au roi?
5. A quelles conditions était-il possible que ce songe ne serait jamais réalisé?
6. Que disait le roi à l'heure où le Seigneur permit que ce que disait le songe s'accomplît?
7. Quel effet l'accomplissement du songe eut-il en fin de compte sur le roi?